

CRITERIOS ABSURDOS

Ramiro de Maeztú vuelve a tratar, en una de sus correspondencias publicadas por «La Prensa», sobre la revolución rusa y los factores que la determinaron. Y como Maeztú no comprende más revolución que la política, ni admite otro cambio en el orden social que el cambio de gobierno, la transición del imperio absoluto a la monarquía constitucional, de la monarquía constitucional a la república, y aún de ésta al socialismo de estado, juzga una locura la revolución marxista y una quimera la pretensión de anarquismo a constituir sociedades libres y su gobierno. ¿Qué pretendió en su artículo: «El error tolstoyano» publicado por «La Prensa», y que comentamos en su oportunidad, hacer ver que la revolución era una consecuencia del neocrisianismo del maná y humanitarismo conde, pretende ahora darle caracteres más trágicos, más violentos, concretando toda su opinión a reproducir un párrafo de un artículo publicado en el «Times», de su correspondiente en Petrogrado.

La malevolencia, sola a la vista, pues que, el párrafo que sirve de base al comentario de Maeztú, no puede ser más parcial y tendencioso.

Dice así:

«Las preguntas que más frecuentemente se me han hecho durante mi estancia en Londres, son las siguientes: ¿Por qué los rusos han permitido a los «chúshévicos» apoderarse de la revolución? ¿No se dieron cuenta de lo que estaba sucediendo? ¿Qué significó todo esto? ¿En qué acabará? Traté de responder sencillamente. La nación rusa fué a la guerra con unanimidad, a fin de sacudirse el yugo alemán; y se rebeló unánimemente contra la autocracia, porque no llevaba bien la guerra. Este era, y sigue siendo, el significado esencial de lo que puede llamarse la Revolución Rusa. Pero este movimiento ruso, nacional y democrático, fué explotado por los revolucionarios profesionales y políticos visionarios, personas bien intencionadas y decentes en su vida privada, pero sin sentido práctico, sin experiencia y dañinos en la vida política. A pesar de todo, no eran germanófilos; no se proponían conscientemente traicionar a sus país o a los aliados. Sus intenciones eran buenas. Pero, a su vez fueron explotados por una fracción que consciente, deliberadamente traicionó a Rusia. No nos concierne el que lo haya hecho meramente por el botín o con el propósito de realizar una utopía absurda. Sigue en pie el hecho de que se firmó asociado con los enemigos de la nación y que han traicionado a su país. Así es como ha ocurrido que el movimiento ruso, nacional y democrático, se ha convertido en una invasión alemana, imperialista y antirrusa, y que una revolución que fué debido su principal incentivo al deseo de reformas en la dirección de la guerra y en la administración del país, ha degenerado en una conspiración dirigida desde Berlín, en la disgregación política y económica de Rusia y en la guerra civil.

Que el pueblo ruso fué a la guerra por unanimidad, a fin de sacudirse el yugo alemán, es una afirmación estúpida, una ridícula paranoia que fácilmente se puede destruir. El pueblo no declaró la guerra ni la desahució, como tampoco se rebeló contra el zarismo, porque no llevaba bien la guerra. La revolución fué una consecuencia de la guerra y no tenía por simple objetivo derribar al zarismo, sino terminar con un régimen de tiranía y opresión, con un mal social que venazaró la guerra y que no pudo subsanar, ni en parte, el gobierno provisional de socialista Kerensky. Como consecuencia lógica del derrumbe del imperio se quebró la disciplina entre las tropas y se paralizaron las operaciones guerreras en todos los frentes de Rusia. El poder mínimo quedó desmembrado y fracasadas todas las tentativas para establecer un gobierno legal.

Esto es lo que no puede comprender ni admitir Maeztú. Una sociedad sin gobierno legal, le parece de todo punto de vista imposible, pues la causa horror de la dictadura del pueblo, y el gobierno «marxista» de los soviets, donde no se respetan ni los títulos de los gobernes, ni la propiedad de los feuda-

les, ni el capital de los banqueros, y es por eso que el artículo a la opinión del correspondiente lo siguiente:

«En esta explicación falta algo importante. Una revolución patriótica y nacional no se habría convertido en una revolución antipatriótica y antinacional si no hubiese precedido previamente a considerables masas del pueblo ruso un ideal antipatriótico y anarquista. Pero las palabras de Tolstói han permitido llenar el vacío que echamos de menos en la explicación del correspondiente del «Times». En buena parte del pueblo ruso prevaleció el ideal absurdo de abolir todo gobierno, como el único remedio posible para evitarse los males que, durante muchos años, había producido de un gobierno que era, en realidad abominable. Sumido en la miseria, en la opresión y en la desesperanza, el pueblo ruso era demasiado débil y demasiado ignorante para emprender, y aún para comprender, la obra larga y difícil de mejorar gradualmente su gobierno, y por lo tanto se ofreció al sueño de que todos los males desaparecieran cuando desaparecieran todos los gobiernos.

Estos señores que escriben la prensa burguesa, tienen un método arrebolado y la Anarquía y como no poseen otras armas, como les falta lógica y argumento para combatir, presentan a los anarquistas como locos visionarios de una utopía irrealizable, cuando no apelan a la calumnia para desprestigiarlos ante el pueblo, evitando los ojos a la realidad abrumadora que les demuestra nuestros progresos, el triunfo indiscutible de nuestras ideas.

Es absurdo pretender de emer la marcha de los acontecimientos, se odian los burgueses, detractores de la Anarquía, enemigos de la Revolución Social Rusa. La revolución es el principio del fin de ese régimen imperialista, la única que produce el derrumbe de las actuales instituciones sociales!

En el nuevo duelo efectuado en Buenos Aires, hace pensar si no se habrá desarrollado entre los círculos una epidemia de anarquismo, transformado en Artagnanes de levita a «mensajes» pléidos de ministros, diplomados, doctores de toda laya, periodistas de culto, honorarios, etc.

Anteayer concurren al terreno del honor el radical de Delfor del Valle, director de «La Epoca», órgano de la radicalidad, y Rodolfo Moreno Lijoi, los que con todas las formalidades de práctica, simulando quererse romper el alma con cables de filo, contralito y punta, resultando, por el contrario, como reconciliación.

Así son, como las proscripciones, estos doctores policaseros. Es más, según se dice, uno de los amosqueros, la lumbrera faros-Moreno, pidió excusas a Del Valle, terminando en la mano un sable de síla, contralito y punta.

Todo, lo que tiene de sinvergüenzas los discípulos de Cagliostro, les falta de valor, coraje, honrría, real caballerosidad.

En el periódico, en el espacio de la elocuencia, en el foro, en el Jockey Club, muha parada, bastante pose, ridículas excoiciones de orgullo patriótico; pero cuando llega el momento de poner a prueba lo que dicen valer, la paciencia, el humo puro, humo de pajás, No hay un político que haya demostrado en su vida un gesto de honrría, tal cual debe entenderse ésta. Todos ellos, ante un peligro que no concierne en el sueldo de periódico, en el dinero del diputado o ministro advenedizo, etc., tiemblan azogados y parecen sufrir el contacto de una palgalvánica.

Son así los politiqueros. Tiran la piedad y evolucionan la mano; y si alguna vez, por dar cumplimiento a las prescripciones de la vida aristocrática, hacen el enorme (para ellos) sacrificio de empuñar un arma, se desmayan como niños, padecen el mismo terror que las mujeres frente al ratón.

¡Ah! Artagnanes de levita! La cosa más triste para un hombre es apantallar valentía cuando el miedo pánico—una sensación terrible del ser en desequilibrio—, le invade ante el cañón de

una pistola o el filo del puñal y la espada.

¡Vaya unos políticos de porquería éstos!

Las noticias falsas

Al estar a una información, la Cámara de representantes de Washington, sancionó en estos días una ley, en virtud de la cual se declara acción criminal, prevista y penada por el código, circular falsas noticias, así como hacer obstrucción a los emprensos nacionales.

En verdad que los «United States of America», hace ya rato que se presta para ser tomados en broma, pues no se dice ni hace nada en el inmenso país que mangonee Woodrow Wilson, que no signifique un acopio de falsedades a cual más litarante.

Hoy por hoy, la tierra que dejó morir de hambre a Edgar Poe, y que ahora sin contemplaciones a los anarquistas de Chicago, no es otra cosa que un gigantesco peñón al cual rinden culto, por su fuerza bruta característica, no los los brutos del universo que conocemos.

Decir Norie América que castigará severamente a quienes hagan circular noticias falsas, es el colmo del cinismo. ¿Dónde y cuándo mejor que en Yanqui, donde se fabrican noticias falsas? Las agencias cablegráficas de aquella nación que por ironía evidente oscurecen a su principal puerto una apastante esclavitud de la libertad, son las que durante la guerra actual más falsas informaciones han transmitido a todos los diarios del Continente.

Estupides criminales sobre la Revolución rusa, sobre otros muchos acontecimientos importantes también, todo se debe a las agencias norteamericanas de noticias falsas.

En Nueva York se negaron aun más las noticias que fueron abridadas antes en Londres; cuando a los intereses ajenos no convenía su divulgación; se comunican ellas, se les añaden o quitan detalles, según el caso, y frecuentemente se transmiten a estos países del Sud, donde los colosos del periodismo creen o suponen creer que ofrecen al público noticias frescas, siendo en realidad que son ellas una inmundicia salsa de churrasco a la cañal.

«¡Ay, merced a la inteligencia para romper informaciones que tienen los yanquis, lo que para ellos constituye el eterno acortado que tanto les entusiasma, se llenan atrocidades acerca de los gravísimos asuntos de Europa, que llegan a hacer desear que cuantos diarios y periódicos se editan en el mundo, alimentaran una enorme fogueta en cuya cúspide se asasen sus chupatinas y redactores y junto con ellos los leñados desparacanderos que son dueños de las agencias telegráficas de un país ajeno, por bair qué el acortado de la imbecilidad, se presente ahora establecer severas penas para quienes hacen circular noticias falsas.»

Woodrow Wilson y compañía de suspechosos explotadores, ¡por ever!

Los crímenes del Alto Paraná

El periodismo del Paraguay espectacular, y al de la Argentina V Brasil.

Todos saben los crímenes que desde hace medio siglo cometen los empresarios de yerbales y urajes del Alto Paraná, por medio de sus «apataces», mayordomos, encargados y verdugos, pagados expresamente para matar a los trabajadores que tienen abandonado esos Bosques de dolor. Bartol, en su soberbio folleto «Lo que son los Verbales», describe todo el horror que encierra la selva, toda la negrura del alma de los empresarios y del maritotio de los desheredados que extraen del bosque los productos que hacen la riqueza que hoy poseen tantos criminales dueños de la voluntad y la acción de los gobiernos de estos lugares tóxicos, donde la muerte anda suelta y hay que cultivarse muy recio para escapar a sus garras.

¡Buño; vamos al grano, por hoy, sintéticamente, porque esto aprenda, por que es necesario que los trabajadores de los tres países intervengan para que

cese esta mañana horrosa encubierta por los gobiernos, sostenidos por las mismas empresas criminales.

Del ya mil veces tóxico Puerto Alicia, territorio brasileño, se fugaron, en los primeros días de febrero último, 15 quinientos trabajadores. La administración de esos yerbales les hizo perseguir por sus verdugos y sólo pudieron escapar cuatro y un niño de tres años, cuyo padre, obrero carpintero, prefirió sellarse su vida antes que abandonar a su hijo; con éste en brazos, después de dos días de caminar entre la selva espesa, salió al Paraná, y uniendo con alambre, dos vigas que heló en la costa, se echó al agua y se embarcó en ellas con el niño. Como es tan fuerte la corriente aguas abajo, el viaje, no es difícil, si se pueden salvar los remolinos y otros obstáculos que hacen tan peligrosa la navegación en pequeñas embarcaciones. Tres hijos de una balba de canas de sacara cortadas en el moño y se embarcaron, viendo que abarcar el viaje en las proximidades del lugar porque la inajadura les había paralizado toda acción en los músculos.

Las genes de Tacurú-Pucú, han visto pasar una tarde, como a la oración, al carpintero con su hijo que continuaba la marcha embarcado en las dos vigas; el niño iba llorando, y, por compasión, un poblador gritó al padre que se arrojara a la orilla para favorecerlo, pero como es de práctica que todos los pobladores con garrapita en estas regiones están de acuerdo para dar cara a los fugados, el pobre padre temió una traición y continuó el peligrosísimo viaje. Hasta hoy no sabemos, a pesar de haber averiguado a los jibereños, si pudo llegar a destino, o si las aguas lo traganon al infeliz.

Hace cuatro días se habló en esta población, de que, cerca de La Colonia Brasil, aparecieron en la playa seis cadáveres, todos heridos de bala. Se supone sean algunos de los fugados de Alicia. Las noticias de esta ciudad, o el juez, como todos los de estas alturas, son pagados por las empresas y si se melieron a investigar el origen de cada crimen, perderían el puesto.

Más tarde daré detalles merescantísimos.

Marín REYNAJ
Tacurú-Pucú, (Paraguay), febrero 15 de 1918.

AL MARGEN DE LA REVOLUCION RUSA

La prensa burguesa ha hecho de la revolución rusa un caos periodístico. Las informaciones telegráficas que diariamente publican los grandes órganos de la política, del comercio y de la banca, «fabricadas» en Londres y New York, desvelan al más avanzado, paso a esas horas y después de tan contradictorios informes, no sabemos si Kaldin vive, si a Korniloff lo han «luchado» si Kerensky marcha o no con su ejército contra Petrograd.

En lo que atañe a la paz con Alemania, sucede otro tanto, pues a pesar de asegurar los grandes diarios, que fué firmada el sábado próximo pasado, resulta ahora que dicha noticia no ha sido oficialmente confirmada y que la paz o la guerra depende de la resolución que tomen los soviets en la asamblea que próximamente se realizará en Moscú.

La situación rusa no puede ser considerada a través de la diaria información telegráfica distribuida «estratégicamente» en los grandes rotativos. Así, pues, nos limitaremos a reproducir aquí tres telegramas que reflejan tres fases distintas de la situación.

El primero es del Kaiser, del dueño absoluto de Alemania, dirigido a uno tampoco. Muchas hemos de ver todavía en el transcurso de la horripilante hecatombe.

La barbarie actual pone de manifiesto con toda evidencia hasta dónde han descendido los hombres y su medio, podridos ya hasta los tuétanos, sin que siquiera se haya oído una queja o un asomo de rebelión en los «paladines» de la justicia y de la verdad.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

PROPAGANDA DEL PIC - NIC

Los compañeros que quieren fijar carteles anunciadores del pic-nic del domingo, pueden pasar a recogerlos por esta imprenta.

El Comité Administrativo,

los obreros ucranianos contra la conflagración búlgua-alemana y las pretensiones de los militaristas con su comedia de la paz con Ucrania, y que dice así:

«Los militares alemanes nos han detenido, negándonos permiso para ir a Brest Litovsk, porque, para servir sus planes, desean reconocer solamente al viejo gobierno ucraniano. Esto quiere decir que Alemania quiere apoderarse de nuestro país y de todas nuestras riquezas, esclavizando políticamente a Ucrania, por medio de los mercenarios del imperialismo austro-alemán, es decir, la Rada de Kiev. La ofensiva alemana trae la ruina, la destrucción y la esclavitud a los campesinos y obreros ucranianos. La única manera de salvar al país es defenderlo hasta la última gota de sangre, y cuando tengamos que retirarnos, destruir sin misericordia todo lo que no podamos llevarnos. Debemos convencer a los alemanes austro-alemanes que no podrán subyugar la conciencia ucraniana. Todos los trabajadores del mundo sostendrán a los trabajadores y campesinos ucranianos en su lucha por salvar la patria socialista. ¡Viva el socialismo!»

El último es una proclama del gobierno maximalista dirigida a los soviets de obreros y campesinos y a los «soviets», concebida en los siguientes términos:

«Alemania nos obliga a aceptar condiciones aún más humillantes que las recientemente aceptadas por el comité central. Dentro de quince días el tratado debe ser definitivamente ratificado por ambas partes, pero las contestaciones dadas al llamamiento del comité central, manifiestan que hay serias divergencias entre los soviets respecto a la cuestión fundamental de la revolución. Algunos insisten en la aceptación de la paz a todo precio, con objeto de cosechar los frutos de la revolución, que es necesaria al proletariado ruso y al proletariado internacional, y con el propósito de recuperar las fuerzas para recomenzar la lucha final contra los imperialistas en condiciones más favorables para las clases trabajadoras. Otros proponen que la paz no se ratifique inmediatamente y que se levanten las masas contra el imperialismo, pues miran las condiciones alemanas como el naufragio de la revolución. En estas circunstancias, el comité ejecutivo, convoca urgentemente a una asamblea extraordinaria de diputados de los soviets y de los comités para resolver la cuestión. La asamblea se reunirá en Moscú.»

La «fiebre de las trincheras»

Ha aparecido en las trincheras, donde gemen de miles de pobres obreros se desangran por la guerra, una nueva enfermedad que los médicos han entrado a estudiar aunque, como es lógico, con escavos resultados, pues que los gobiernos tienen demasiado que hacer para ocuparse de la nueva fiebre y de sus víctimas.

No es esta la primera enfermedad que a raíz de la guerra y sus circunstancias aparece, ni será la última tampoco. Muchas hemos de ver todavía en el transcurso de la horripilante hecatombe.

La barbarie actual pone de manifiesto con toda evidencia hasta dónde han descendido los hombres y su medio, podridos ya hasta los tuétanos, sin que siquiera se haya oído una queja o un asomo de rebelión en los «paladines» de la justicia y de la verdad.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

Los detalles sobre esta fiebre de las trincheras, así la llaman los que la uran en el presente, son angustiosos, pues no solo habían de la enfermedad en sí, sino que de las consideraciones que dicha dolencia sugiere a los patriotas.

¿Lance esos detalles: El Comité Americano... la Cruz Roja de los Estados Unidos...

Como el origen de la enfermedad es de carácter económico... se han ofrecido voluntariamente 60 soldados de la Unión...

Se recuenta a este objeto el episodio ocurrido en la época en que el primer ejército de los Estados Unidos...

¿O enterásteis? Lo lamentable es que el alfiler de las trincheras... se han convertido en cadáveres...

Bien claro lo dice: De cualquier manera, o por la fiebre o por la metralla, el proletario que ama a su patria...

En el punto donde habla de la fiebre amarilla en Cuba... explica que al descubrirse que quien inocula la enfermedad...

Repetimos que no será sólo esta fiebre de las trincheras... que visite al mundo. En no lejano hora...

Ha desfilado por la ciudad, con ropia dominguera... el ejército ganau de esta tierra de las libertades cívicas...

Han depositado, con la gravedad y la conciencia necesaria... el famoso sobre el cuento del mundo...

Y hemos tenido ocasión de ver acercar la cara de ciertos gansos... risueños y tranquilos unos...

Las nuevas democracias y los innegables planes de los doctorados... que cuenta el período...

Los vicios políticos de la patria dominiguera... como si fuera cosa propia...

¡Han por esas calles como un caravana a ejercer lo que la ley acuerda... que la divina voluntad de los de arriba tiene ordenado...

Y los grandes ganos no pueden a menos que hacer lo que el látigo confirma...

Todos han querido y habido elegir al escudo de sus convicciones... El congreso de los ganos...

¡Repeto... Repeto el inmort... de chistera, guantes y bastón... se bajaba un nuevo Cadorna...

No podía... a pesar de la ayuda de Cúncu... hacer que toda la ganada que pululaba en las aceras...

No faltó tampoco que Mamecón de los ganos y las sinceridades... de los ganos de pectio y jergona...

¡Todo es utilizado... y los más pillos se saben de memoria que... los que no son, unos ganos!

Por eso, con su punta de lomo y con los brazos abiertos... que se abren para... No dudad que a fuerza de paradas electorales...

de conferencias públicas... como a lo de protesta contra los atropellos que vienen...

Si vosotros sois más débiles... los pequeños propietarios desahucados o no asociados en comunidad...

Para organizar la verdad al pueblo... hemos organizado las siguientes conferencias...

Martes 19, Castro Barros y Riva... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Salguero y Corrientes... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Plaza Italia... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

AL CAMPESINO

Si vosotros sois más débiles... los pequeños propietarios desahucados o no asociados en comunidad...

Para organizar la verdad al pueblo... hemos organizado las siguientes conferencias...

Martes 19, Castro Barros y Riva... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Salguero y Corrientes... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Plaza Italia... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

Martes 19, Caning y Rivera... a las 8.30 p. m.

el bienestar y la libertad... yo no para unos cuantos, sino para todos...

Mas, para conseguir tan grandes... debéis de renunciar de una vez para siempre...

Si yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

que se prometen a puntapiés... y estáis recibiendo. No tenéis ni el derecho de cruzaros de brazos...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Pro máquinas y Radowsky

El Comité A. de LA PROTESTA y la agrupación «Radowsky»...

El sorteo tendrá lugar la noche del 30 de ABRIL de 1918...

Los objetos que detallamos... podrán ser canjeados por su valor en efectivo...

El beneficio de esta iniciativa se destina al camarada Simón Radowsky...

El dolor que he bajado al látigo de los tiranos...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

CONFERENCIAS

C. DE A. PRO PRESOS PINTORES. La sociedad «Pro Presos Pintores»...

AGROPACION «ACTIVIDAD». Esta agrupación ha organizado una...

AGROPACION «ACTIVIDAD». Esta agrupación ha organizado una...

AGROPACION «ACTIVIDAD». Esta agrupación ha organizado una...

LOS GANSOS

Ha desfilado por la ciudad, con ropia dominguera... el ejército ganau de esta tierra...

Han depositado, con la gravedad y la conciencia necesaria... el famoso sobre el cuento del mundo...

Y hemos tenido ocasión de ver acercar la cara de ciertos gansos... risueños y tranquilos unos...

Repetimos que no será sólo esta fiebre de las trincheras... que visite al mundo...

DESE DE LOS ANGELES, CAL.

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

LOS TRAFICANTES DE LA REVOLUCION

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Funciones y conferencias

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

OBRREROS ALBANILEZ

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

PRO ATENEOR R. DE GOGHLAN.

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

PARA TERMINAR

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Yo quisiera seguir el ejemplo... puesto por los revolucionarios...

Gran Pic-Nic FAMILIAR

Se efectuará el domingo 10 de marzo, de 7 a.m. a 7 p.m., en la playa de los pescadores de la Isla Maciel.

Se desarrollará un selecto programa de juegos y diversiones y una banda de música amenizará la fiesta.

Los tranvías que mejor dejen en el punto de embarque (Pedro Mendoza y Olavarría) números 11, 12, 25, 43 y 63 del Anglo y los del Puerto.

Entrada general 0.30 - Niños gratis - Viaje del bote 0.15

trabajo más porque pagara mi vida? ¿Qué les parece? Quería este señor carnero, saber si los compañeros irían a aplicar el sabotaje. ¿Necesita un anarquista el pretexto de que pagara su vida, para plegarse a una huelga? Además de carnero, quería ser pesquista?

En cuanto a que dependes en las huelgas a los explotadores, ¡no dependes! con todos tus sofisticos argumentos al explotador Español cuando los cargadores y carboneros se declararon en huelga? ¿No te trataron de cómplice en una asamblea, por eso? ¡Ah, el explotador Español es tu íntimo y más caro amigo!

En cuanto a que estás en una sociedad amarilla, también el compañero R. Landín lo aclaró, diciendo que cuando la F. O. F., y la cual tú estás adherido, iba a declarar la huelga, tú te horroras, de ella y te quedaste en la patronal, mientras solicitaba garantías del gobierno. ¿Es posible que un anarquista pudiera trabajar (carnear), con un milico armado a mauser a su lado?

¿No le dijiste al secretario de la F. O. F. (sección Mochila), que tú serías socio de la F. O. F. siempre que nadie lo supiera y que si él te preguntaba dijera que no eras socio?

¿Qué quiere decir esto? ¿Es que le diste palabra a la empresa, de no ser socio de la F. O. F. y si de la amarilla, esa sociedad sería, como los mismos patronos la llaman? Como prueba de que eres crumiro, y todo lo que te dije en la acarta alibertas, creo ya es lo bastante, aunque podría hablar mucho más. Esto mismo también prueba en una forma irrefutable de que tú no eres anarquista; pero, si quieres, también demostraré de que tú no tienes convicciones. Y no puede haber anarquista sin convicciones.

Los hombres se deben juzgar por lo que hacen y no por lo que dicen. En cuanto a las iniciales, creo que no se trata de discutir mi nombre, sino tu conducta, a lo cual tú diste margen.

Cierto que «La Protesta» no debe ocuparse en chismografías, pero estas no son chismografías, sino descubrir a los hipócritas y canallas, para que todos los conozcan y no se dejen engañar.

Tú diste lugar a que lo desenmascarem por escrito y en los diarios, con un sólo fin, que es el siguiente: Tú quieres tener una prueba para decirle al jefe: ¡Ha visto como yo no soy el temible revolucionario que Ud. decía? Por eso tú le dijiste a un compañero, que le atacase en «La Protesta», y como no lo hizo, es que escribiste el famoso: «¿Quiénes son los anarquistas?», para que te dijeran que tú no lo eras. Bien, pues te satisficieron al gusto. Sepa, pues, la empresa del Oeste, que tú no eres anarquista ni huelguista, sino un perro y un crumiro y un amarillito.

R. G.

Instrucción Popular

C. DE E. SOCIALES «EL DESPERTAR».—Hoy miércoles, a las 8 p. m., continuará en el local de ese centro, Cabañero 1784, el compañero Juan Cárdenas, comentando el libro de José Baxadé, titulado: «La Razón contra la anarquía».

NOTA.—Desde ya queda abierta la inscripción de los siguientes cursos, que se iniciarán a fines de este mes: Gramática castellana, aritmética y geometría, a cargo del compañero J. Novos.

Los compañeros interesados, de cualquier curso, pueden inscribirse todas las noches en nuestro local, de 8 p. m. a 10 p. m.—Los cursos son gratuitos.

UN CARNERO RECOMENDABLE

Se recomienda al propietario a Manuel Pereyra, capataz de la casa Marichón, quien fue entre otras cosas, rehacador de carneros para Zárate cuando la última huelga, crumiro canalla que siendo, y actualmente marón de oficio en los Dock, donde se aprovecha todo lo que puede de quienes le remen.

Este Pereyra es un borrego de la peor especie, por lo que no esaría de más hacerle entrar en vereda a base de energético apallano.

«El anarquismo en los gremios»

Pedimos a los compañeros que tengan números de LA PROTESTA, los que fueron publicados los artículos criticos por el compañero E. Gilman, titulados: «El Anarquismo en los gre-

mios» y publicados después del IX Congreso, que sean precarios para imprimirlos en folletos que se repartirán gratis. Diríjase a nombre de la agrupación anarquista comunista «Fines Unidos» y al local de LA PROTESTA.—Leo Saerstein, secretario general.

MOVIMIENTO OBRERO

HUELGA EN LA FABRICA DE CALZADO DE ANDUEZA, MERA, LOPEZ Y CIA.

El movimiento que mantienen estos obreros hace ya más de un mes, continúa firme y enusista, a pesar de la ferocidad de los capitalistas. La comisión de huelga ha recibido las listas de las casas: Sánchez Caveda, 31.40; Guerrero Hnos. 18.60; Rossi Hnos. (sec. maquinaria) 8.50; J. P. Bermolen 10.00; García y Saenz 11.00; de la sociedad «Unión General de Obreros» en calzados 62.50.

Los huelguistas se reúnen diariamente de 8 a. m. a 2 p. m. La C. de huelga se reúne los días lunes, martes, viernes y sábados.—La Comisión de huelga.

Rifa de los pintores de Avellaneda

Se avisa a las sociedades, centros y agrupaciones que tengan números de la Rifa de los Pintores de Avellaneda, que el jueves y viernes, pasará un delegado con credencial para retirar las que no hayan sido vendidas.

A los del interior se les ruega las manden antes del día 10, para venderlas en el Pícnico de «La Protesta».

Convocatorias gremiales

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

Esta sociedad cita al premio a una asamblea para hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local Méjico 2070, para tratar asuntos importantes.

F. OBRERA FERROCARRILERA

(Sección Temperley)

Esta sección realizará asamblea hoy miércoles, a las 8 y 30 p. m., para tratar: balance, correspondencia, y acta anterior.—Se pide puntual asistencia.

FEDERACION O. DEL CALZADO.

Se recomienda a todos los miembros de la comisión, que no faltan hoy miércoles, a las 8 y 30 p. m., en Maribeu 1172.—Hay asuntos importantes a tratar.

OBREROS PANADEROS DE Bs. As.

Se avisa a las comisiones de las respectivas secciones de O. Panaderos, de B. Aires, manden sus delegados con los acuerdos tomados por sus correspondientes C. A., a la asamblea, que, en la reunión de delegados del día 26 del p.pdo., en el local de la calle Piedras

1012, se acordó para mañana jueves, a las 8 a. m., en Bm. Mitre 2174.

Se invita para esta reunión, especialmente, a los compañeros que componen la C. A. de las secciones hoy disueltas, de Belgrano y Avellaneda.

SOCIEDAD «UNION FIDELEROS»

Hoy miércoles, esta sociedad efectuará reunión a las 8.30 p.m., en su local social, Méjico 2070, para tratar asuntos urgentes.

F. O. FERROCARRILERA

(Sección Caballito)

El viernes 8, esta sección efectuará asamblea a la hora de costumbre, en su local Anasco 281, por asuntos importantes.

ALPARRATEROS Y ANEXOS

Mañana jueves, a las 8 p.m., en Maribeu 1172, se reunirá la comisión de esta sociedad de resistencia.

Convocatorias varias

CENTRO DE E. S. «ANSELMO LORENZO».—El sábado 16, a las 8.30 p. m., en su local Piedras 1012, este centro realizará una velada literaria y conferencial.

ATENEO R. DE GHOGLAN.—Mañana jueves, a las 8.30 p. m., se reúnen los componentes y simpatizantes de este centro, en el local de la calle Tronador 2558.

C. DE E. S. «AMOR Y LIBERTAD»

—Por haber renunciado el secretario de este centro, por asuntos privados, y habiéndosele elegido en su reemplazo, comunico a todos los compañeros adheridos y no adheridos, de Boca y Barracas, a que concurran hoy miércoles, a las 8.30 p. m., para tratar asuntos de importancia.—H. Perala, secretario.

AVELLANEDA

CENTRO LIBERTARIOS UNIDOS

Por la prescripción que el año sus componentes, para la reunión de hoy miércoles, a las 8.30 p. m.—Se encarece puntual asistencia.

QUILMES

El Centro «Libertarios Unidos», invita a los compañeros de esa localidad, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8.30 p. m., en el local Av. Mitre 2921, «Saramá».

Asuntos de importancia hacen indispensable la presencia de todos.

NOTAS VARIAS

A. ANARQUISTA «EN MARCHA»

Secundando la obra del comité progresos, esta agrupación va a editar un manifiesto dirigido al proletariado mundial, poniendo de manifiesto la tiranía que impregna en este país, y para este objeto pedimos a las sociedades obreras, agrupaciones, centros y compañeros de la capital y

del interior, que tengan conocimiento de compañeros que estén presos por cuestiones sociales, que nos envíen datos, o sea los nombres y las causas de su prisión, a fin de incluirlos en el manifiesto.

Fareto que nos encontramos en este país como en Rusia, en tiempo de los zarres. La libertad de palabra, de imprenta, y de reunión no existe; el que manifieste su pensamiento, va a la cárcel y al que intenta levantarse en huelga para mejorar su condición de explotado, los sicarios policiales lo asesinan en la calle. Compañeros anarquistas, la barbarie avanza, es necesario que ostenmos a la expectativa.—Por la agrupación: El secretario.

A fin de poder hacer el balance de la campaña antilegal, pedimos a todos los Centros, Agrupaciones y compañeros que tengan el bien de remitirnos las listas en el estado en que se encuentran, antes del 10 del mes en curso.—La Agrupación.

CENTRO DE E. S. DE V. ORTUZAR

Ponemos en conocimiento de los compañeros y simpatizantes de este centro, que la comisión del mismo se reúne todos los martes y viernes en su nuevo local Estomba 1110, donde pueden concurrir los compañeros que deseen. Próximamente este centro organizará una serie de conferencias públicas sobre temas de actualidad, y a este efecto pide a los compañeros oradores envíen sus respectivos domicilios para poderles solicitar.

También pide a los centros, agrupaciones y sociedades anarquistas, que editen folletos, periódicos y libros, envíen ejemplares a nuestro local para su mesa de lectura y biblioteca.

AVISO

Al compañero ruso que recientemente estuvo en Montevideo, le avisamos que no recibí su carta que debí escribirle.

H. Rosales: Mándame tu dirección a «La Batalla».—F. Robaina.

BALANCE

De la función y conferencia realizada por el cuadro «Albora» a beneficio de «Alberca», el 24 de febrero

ENTRADAS	
170 entr. a 0.60	102.-
Rifa de billetes	7.-
Donación, J. Barcala	1.-
Total	\$ 110.-
SALIDAS	
Salón	40.-
Utilería	15.-
Imprenta	12.50
2 actrices	10.50
Derechos de autor	9.-
Permiso municipal	7.50
«policia»	1.-
Premio para rifa	3.-
Libretos	2.-
Estampillas y varios	3.50
Total	\$ 106.50
RESUMEN	
Estradas	\$ 110.-
Salidas	\$ 106.50
Beneficio	\$ 3.50

Nota.—El número premiado es el 87.

el que lo pueda, puede pasar a retirarlo en Castro Barros 1056.—B. Petricca. Por el C. «Albora», A. Arango.

GRUPO «LIBERIGA» STELO

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que han solicitado ejemplares del número a editarse de «Liberiga» Steilo, que se posterga su aparición, debido a que la Liga de Educación Racionalista está para cambiarse de local, y como dicho número era para anunciar la inauguración de un curso, nos vemos obligados a postergar su aparición hasta que el asunto de la Liga quede solucionada.—El Secretario.

AVISOS

El compañero Manuel Melior ofrece sus servicios de hojalatero, plomero-gasista, a precios módicos. Diríjase a la calle Loria 2162.

A los compañeros

Encontrándose desde hace mucho tiempo con una pierna fracturada e imposibilitado por lo tanto de atender a su compañía e hijos, el compañero Luis Soto, solicita de los camaradas solidaridad en la mejor forma que puedan, siquiera lo suficiente para cubrir las necesidades más perentorias.

El compañero Soto no solicita este apoyo de sus hermanos de causa, sino porque su situación ha llegado a ser en extremo penosa. Su dirección es la siguiente: Calle Santa Fe y Avellaneda, almacén de Félix Lob, Lanús Oeste (F. C. S.)

C. DE AGITACION PRO-MAXIMALISTAS.

Para el domingo 17 de marzo, a las 3 p. m., este comité organizará una gran manifestación para conmemorar el aniversario de la Revolución Rusa.—Por el Comité, El Secretario.

Libros y folletos en venta

en esta Administración

M. Rey. — «¿Dónde está Dios?» (monólogo)	0.10
E. Girault. — «Trabajador, no votes; soldado, no mates	0.10
«El crimen de Chicago»	0.10
T. Claramunt. — «La Mujeres»	0.10
P. Robín. — «Degeneración de la especie humana»	0.10
R. Chaughli y P. Robín. — «La mujer esclava y públicas»	0.10
R. Chaughli. — «Inmoralidad del matrimonio»	0.10
P. Gori. — «La Anarquía ante los tribunales»	0.15
«Sin Patria» teatro	0.30
S. Faure. — «Los crímenes de Dios»	0.15
J. Prai. — «A las mujeres»	0.15
E. Malatesta. — «Anarquía»	0.20
«En el Café»	0.20
«Entre campesinos»	0.20
P. Kropotkin. — «La Anarquía: su filosofía, su ideal»	0.20
«La conquista del paraíso»	0.50
J. L. Montenegro. — «El Bón de fuego»	1.-
M. Carverá. — «Lágrimas (teatro)»	0.20
J. de Mañana. — «Gentes horradas» teatro	0.40
F. Gonzalo. — «Degeneración del socialismo en la Argentina»	0.20
C. Montemayor. — «En la hora sangrienta»	0.30
Luis Balfi. — «Huelga de viejos»	0.10
Frank Suor. — «Generación conscientes»	0.30
R. A. del Río. — «Influencia del anarquismo»	0.60
Pierre Quiroule. — «Una nueva hipótesis sobre la formación del Universo»	0.20
«Orientación social»	0.20
«La ciudad anarquista americana»	0.50
«El gran crimen europeo» (drama)	1.-
Palmito de Litta. — «Fin de fieras» (boceto dramático)	0.20
E. Lehoure. — «Manchas de alcohol» (boceto dramático)	0.30
J. H. Pereyra y S. Cordón Avellan. — «La caída» (novela social)	0.40
F. Urales. — «Sembrando flores»	0.20
Carlos Marx. — «El Capital»	0.50
P. J. Proudhon. — «La Propiedad»	0.40

También tenemos en venta los periódicos anarquistas «La Batalla», de Montevideo y «La Rebelión», de Campaña.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!